



Martes 23 de Febrero 2016

Número 704

La Carta en formato PDF

La Fundación en





La aplicación de la Fundación disponible en Appstore y Google Play

Colaboro con la Fundación Robert Schuman-

# La anexión de Crimea: lecciones para la seguridad europea

Autor: Anna Dolya



quebrantando así todos los acuerdos internacionales e intergubernamentales existentes. Este estudio detalla los mecanismos de la anexión y los resortes políticos utilizados.

Leer más

Fundación : Editorial - Atlas/UE - Irlanda Consejo Europeo : Conclusiones Migraciones: Austria - Bulgaria - Francia/Calais - Grecia - Macedonia - Visegrado -Consejo Crisis financiera: Grecia - Crecimiento - OCDE Comisión: Energía -Litigio/Web - Fraude Parlamento : Bancos Diplomacia : Libia Agencias europeas : Europol Irlanda : Encuestas Reino Unido : Referéndum/UE Montenegro: OTAN Ucrania: ¿Fin/Coalición? Vaticano: UE/Refundación Consejo de Europa: Suecia - Bielorrusia FMI: Reelegida/Lagarde Eurostat: Agricultura - Paro - Unión presupuestaria Estudios/Informes : BCE Seguridad Cultura: Fotografía/Premio - Exposición/Mons - Exposición/Bois le duc -Exposición/Turín - Exposición/Madrid - Exposición/París

Agenda | Otras versiones | Contacto

### Fundación:

¡Que viene el lobo!



En un editorial publicada en su página Web, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación, invita a los dirigentes europeos a actuar en lugar de chillar que viene el lobo... Leer más

# Atlas permanente de la Unión europea (3ª edición)



La tercera edición del Atlas de la Unión Europea es una obra de consulta que presenta la Unión, sus instituciones, cada uno de sus 28 Estados miembro y - como novedad - sus territorios de Ultramar, a través de su historia, su cultura y su realidad... Leer más

#### Conferencia sobre las elecciones irlandesas



La Hanns Seidel Stiftung, el Wilfried Martens Centre y la Fundación Robert Schuman organizan una conferencia en Bruselas el 1 de marzo sobre las elecciones irlandesas. Inscripción gratuita y obligatoria... Leer más

### Consejo Europeo:

#### Conclusiones del Consejo europeo



Después de largas horas de negociaciones el 19 de febrero se llegó a un acuerdo entre los 28 Jefes europeos de Estado y de gobierno sobre las demandas de reforma solicitadas por el Primer ministro británico para mantener su país en la Unión Europea. El 18 de febrero evocaron

la cuestión migratoria y decidieron celebrar una cumbre UE-Turquía a principios de marzo... Leer más

# Migraciones:

### Austria quiere frenar el flujo de solicitantes de asilo



La ministra austríaca de Interior, Johanne Mikl-Leitner, anunció el 16 de febrero la introducción de controles en 12 puntos fronterizos de paso, con Eslovenia (7), Hungría (2) e Italia (3), para limitar el acceso de los solicitantes de asilo. El gobierno fijó el límite en 37.500 solicitudes... Leer más

# Bulgaria autoriza el despliegue del ejército en sus fronteras



El Parlamento búlgaro autorizó el 18 de febrero el despliegue del ejército en sus fronteras para hacer frente al flujo de emigrantes. Este país tiene 260 kilómetros de frontera terrestre con Turquía... Leer más

# Amnistía Internacional hace un llamamiento en favor de los inmigrantes de Calais



En una declaración publicada el 15 de febrero, Amnistía Internacional hace un llamamiento a la cooperación entre los gobiernos francés y británico para que aseguren, en base al principio de unidad familiar, la

transferencia de los emigrantes que viven en Calais y en Dunkerque y que tiene lazos familiares en el Reino Unido... Leer más

#### No habrá exclusión de Grecia de Schengen



El 20 de febrero el Primer Ministro griego Alexis Tsipras evocó ante el parlamento las crisis migratorias y anunció que no habría exclusión de Grecia del espacio Schengen... Leer más

#### Ayuda financiera europea para la crisis de refugiados en Macedonia (ARYM)



El 15 de febrero la Comisión europea adoptó un programa suplementario de ayuda financiera de 10 millones de euros para la crisis de los refugiados en Macedonia (ARYM)... Leer más

# Cumbre de los países del grupo de Visegrado sobre la cuestión migratoria



El 15 de febrero, los Primeros ministro polaco, checo, eslovaco y húngaro se reunieron en Praga con ocasión del 25° aniversario del Grupo de Visegrado para evocar la cuestión migratoria... Leer más

#### Conclusiones del Consejo Asuntos generales

El 16 de febrero los 28 ministros de asuntos europeos evocaron la aplicación nacional de las decisiones adoptadas previamente en el marco de la crisis de los refugiados... Leer más



#### Crisis financiera:

#### Grecia adopta medidas sociales



El Parlamento griego adoptó el 20 de febrero varias medidas sociales, sobre todo en el ámbito de la sanidad, para compensar los efectos de la crisis... Leer más

# Zona euro: sigue frenando el crecimiento del sector privado en febrero



El crecimiento de la actividad privada en la zona euro volvió a frenar en febrero, registrando el índice PMI compuesto un 52,7, su nivel más bajo desde enero de 2015, según la primera estimación mensual publicada el 22 de febrero por el gabinete Markit... Leer más

### La OCDE publica sus perspectivas económicas



En su informe sobre las perspectivas económicas, presentado el 18 de febrero, la OCDE indica que "la expansión de la economía mundial en 2016 no será más fuerte que en 2015, alcanzando el ritmo más moderado de los cinco últimos años"... Leer más

Otro enlace

#### Comisión:

#### Propuestas de seguridad energética



El 16 de febrero la Comisión europea presentó medidas sobre la seguridad energética con el fin de asegurar la transición energética mundial y hacer frente a eventuales cortes de suministro... Leer más

# Plataforma de resolución de litigios en línea



El 15 de febrero la Comisión europea lanzó la plataforma de resolución de litigios en línea de compras hechas por Internet... Leer más

Otro enlace

#### Lucha contra el fraude fiscal



El 17 de febrero la Comisión europea anunció el desbloqueo de 14,5 millones de euros para ayudar a los Estados miembro a luchar contra el fraude fiscal, la corrupción y las actividades ilegales... Leer más

#### Parlamento:

#### Jeroen Dijsselbloem quiere reforzar la unión bancaria



Durante su intervención ante la comisión económica y monetaria del Parlamento europeo el 18 de febrero, el presidente del Eurogrupo Jeroen Dijsselbloem anunció su voluntad de reforzar la Unión bancaria europea y de intensificar la lucha contra la evasión fiscal... Leer más

# Diplomacia:

# Declaración conjunta sobre Libia

En una declaración conjunta el 18 de febrero, los gobiernos alemán, español, americano, francés, italiano, británico y los Emiratos árabes unidos "se felicitaron por el anuncio del Consejo presidencial libio,



hecho el 14 de febrero, de un gobierno de unidad nacional"... Leer más

#### Agencias europeas:

# Acuerdo entre Europol y la Agencia americana de Inmigración y Aduanas



El 17 de febrero la agencia Europol y la Agencia americana de Inmigración y Aduanas firmaron un acuerdo sobre su lucha común contra el blanqueo de dinero... Leer más

#### Irlanda:

# Encuestas sobre las elecciones legislativas en Irlanda



Según los últimos sondeos publicados por la cadena de información RTE el 20 de febrero, el Fine Gael del Primer ministro Enda Kenny obtendría el 28% de los sufragios en la votación del 26 de febrero. Labour retrocede al 7%, Sinn Fein se mantiene estable en el 18% y

Fianna Fáil alcanza el 20%... Leer más

#### Reino Unido:

### Referéndum sobre la Unión europea el 23 de junio



El Primer Ministro David Cameron fijo el 20 de febrero la fecha del referéndum sobre la Unión europea al 23 de junio de 2016. David Cameron hará campaña por el SI, pero algunos de sus ministros o el alcalde de Londres lo harán en contra... Leer más

### Montenegro:

#### Montenegro inicia las negociaciones de adhesión a la OTAN



El 15 de febrero se abrieron las negociaciones de adhesión de Montenegro a la OTAN en Bruselas. Las discusiones abordan los detalles de la adhesión, sobre todo los aspectos políticos, militares y legales... Leer más

# Ucrania :

#### Ucrania: la coalición gubernamental muy fragilizada



La coalición gubernamental en Ucrania está a punto de estallar. El partido Samopomitch, que tiene 26 diputados, anunció el 18 de febrero que dejaba la coalición después de una decisión similar el día 17 del partido Batkivchtchina de la ex Primera ministra Yulia Timochenko (19 diputados)... Leer más

Otro enlace

#### Vaticano:

# El Papa Francisco a favor de una refundación europea



El 18 de febrero el Papa Francisco se manifestó a favor de una nueva inspiración europea. En su opinión "el viejo continente tiene una fuerza, una cultura, una historia que no se puede desaprovechar".. Leer más

# Consejo de Europa:

# Suecia: informe anti-tortura del Comité para la prevención de la tortura



El 17 de febrero el Comité para la prevención de la tortura (CPT) del Consejo de Europa presentó un informe en el que pide a Suecia "que flexibilice las restricciones impuestas a las personas desplazadas que se encuentran en detención provisional"... Leer más



El 17 de febrero, Thorbjørn Jagland, Secretario General del Consejo de Europa, condenó la pena de muerta pronunciada en Bielorrusia... Leer

#### FMI:

# Christine Lagarde oficialmente renovada al frente del FMI otros cinco años



La Directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI), la francesa Christine Lagarde, fue oficialmente renovada en sus funciones por el Consejo de administración el 19 de febrero para otros 5 años... Leer más

#### Eurostat:

# Retrato estadístico de la agricultura en la UE



Según un comunicado de Eurostat del 18 de febrero, en el seno de la Unión Europea, el Estado miembro que más ha contribuido al valor de la producción agrícola fue Francia (18%), seguido por Alemania (14%), Italia (13%), España (10%), el Reino Unido (8%), los Países Bajos

(7%) y Polonia (5%). Juntos, estos 7 Estados representan cerca de tres cuartos de la producción agrícola total de la UE... Leer más

# El 18% de los parados europeos encontraron un trabajo



El 19 de febrero Eurostat publicó un comunicado según el cual el 62,7 % de las personas en paro el segundo trimestre de 2015 seguían en paro el tercer trimestre, mientras que el 17,9% encontró un empleo y el 19,4% habían pasado a económicamente inactivos... Leer más

#### Estudios/Informes:

#### Estados financieros del BCE para 2015



El 18 de febrero el Banco Central Europeo publicó sus estados financieros para 2015. El balance muestra que el BCE ha registrado un beneficio de 1082 millones de euros en 2015 con respecto a los 989 millones de euros de 2014... Leer más

# Informe sobre la financiación de la seguridad europea



Fabiana Keller, senadora francesa, presentó un informe sobre el Fondo de financiación de la lucha contra el terrorismo y la protección de las fronteras exteriores en nombre de la comisión de asuntos europeos del Senado francés... Leer más

#### ¿Qué unión presupuestaria para la zona euro?



El Consejo de análisis económico francés ha publicado el 18 de febrero una nota de Agnès Bénassy-Quéré, Xavier Ragot y Guntram Wolff titulado "¿Qué unión presupuestaria para la zona euro?.. Leer más

# Cultura:

# World Press Photo: una foto sobre la crisis de los emigrantes gana el primer premio

El 18 de febrero World Press Photo recompensó al australiano Warren Richardson y su foto titulada "Esperanza de una nueva vida" en la que se ve a un hombre y su hijo pasando la frontera serbo-húngara... Leer más

# Esto no es Europa



Hasta el 26 de junio, le Mons memorial museum presenta la exposición "Esto no es Europa" organizada en colaboración con Cartooning for Peace. Presenta diversas miradas sobre Europa y esboza un retrato de

# Exposición Jérôme Bosch - Visiones de genio



El Noordbrabants Museum de Bois-le-Duc (Holanda) propone hasta el 19 de mayo una retrospectiva del pintor holandés Jérôme Bosch con motivo del 500° aniversario de su desaparición... Leer más

Otro enlace

#### Exposición Matisse en Turín



Hasta el 15 de mayo se celebra en el Palazzo Chiablese en Turín la exposición "Matisse e il suo tempo": se exponen 50 obras del artista y 47 cuadros de pintores contemporáneos que expresan la poesía del gran "maestro de los colores" y su influencia en el mundo artístico...

Leer más

#### Exposición sobre el realismo en el museo Thyssen-Bornemisza



Hasta el 22 de mayo, el museo Thyssen-Bornemisza presenta una exposición sobre el realismo dedicada a pintores y escultores que han vivido y han trabajado en Madrid... Leer más

# Exposición Gérard Fromanger en el Centro Pompidou



Hasta el 16 de mayo, el Centro Pompidou en París presenta una exposición en torno a la obra del artista Gérard Fromanger de 1975 a 2015... Leer más

### Agenda:



24 de febrero

Bruselas

Feb.

Consejo "Educación, juventud, cultura y deportes"



25 de febrero

Bruselas

Feb.

Consejo "Justicia y asuntos de interior"



25-27 de febrero

Shanghai

Feb.

Reunión de ministros de finanzas y de gobernadores de los bancos centrales de los países del G20



26 de febrero

Irlanda

Elecciones legislativas

29
Feb.

29 de febrero

Bruselas

Consejo "Competitividad"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones











#### Los redactores de la Carta:

Charles de Marcilly, Helen Levy ; Rodolphe Baron, Angéline Garde, Emma Giraud, Joséphine Staron, Lena Therry, Hyung Jun Yoon, Laura Zani

Redactor jefe : Charles de Marcilly Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}